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На промышленных предприятиях 
и стройках, в колхозах и совхозах 
страны идет обсуждение письма 
Центрального Комитета КПСС, Со
вета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении использова
ния резервов производства и усиле
нии режима экономия в народном 
хозяйстве». Оно вызвало большой 
интерес у тружеников нашего райо
на. Собрания пэ обсуждению письма 
прошли в ПДУ-1499, в Октябрьском 
отделении «Сельхозтехника», на заво
де ГАРО и других предприятиях. Выс
тупающие говорили о тех больших 
возможностях, которые таятся на 
каждом производстве, о плохом ис
пользовании рабочего времени и тех
ники, намечали пути устранения не
достатков.

Принятые на собраниях мероприя. 
тия позволят при том же оборудова
нии значительно увеличить выпуск 
продукции, снизить издержки, сэко
номить тысячи рублей государствен
ных средств.

Скоро письмо будут обсуждать на 
собраниях в колхозах и совхозах. К 
их подготовке должны тщательно по
дойти специалисты хозяйства и, преж
де всего, экономисты, проанализиро
вать работу всех отраслей хозяйства.

Земля — главное богатство колхо
за и совхоза, и ее необходимо исполь
зовать более эффективно. Во многих 
хозяйствах еще низка культура зем
леделия, а в связи с этим сборы зер
на кермовых и технических культур 
невысокие. Много земли находится 
под дсрогами, постройками, медлен
но осваиваются малопродуктивные 
сенскссы и пастбища. Все это >— ог
ромный резерв увеличения производ
ства зерна и других сельскохозяйст
венных культур. Большие задачи 
предстоит решить инженерной служ
бе колхозов и совхозов. В последние 
годы резко сокращены затраты труда 
и средств на токах пои подработке 
зерна нового урожая. В районе пост, 
рзены крупные механизированные 
тока, где несколько человек успешно 
замщшют тяжелый, мал^ппоч’щодц- 
тельный труд десятков работниц. Но 
и в этом имеется много недостатков.

На фермах колхозов и совхозов 

установлены десятки механических 
доильных агрегатов, однако, как по
казала проверка, они мало еще где 
раротают. Так в совхозе «Водораз
дельный» два года бездействует аг
регат «молокспрсвсд-100» из-за то
го, что строители не довели дело до 
конца. Такое же положение и во 
вновь отстроенном коровнике колхоза 
«Полярная звезда».

Более полмиллисна рублей затра
тили колхозы и совхозы на установку 
механических доилок, идут аморти
зационные отчисления, удорожается 
продукция, а механизмы простаива
ют. В то же время во многих колхо
зах и совхозах ощущается недоста
ток доярок. С пуском электродоиль
ных агрегатов в действие имеется 
возможность резко повысить произ- 
всднтельность труда, как это делает
ся в колхозах имени Чапаева и имени 
Ленина, удешевить стоимость про
дукции.

Поистине неисчерпаемые резервы 
для ускорения ввода объектов, уде
шевления работ, улучшения их каче
ства имеются и у строителей.

Перед тружениками нашего райо
на в нынешнем году стоят ответст
венные задачи пэ выполнению пл а. 
нов и обязательств завершающего 
года пятилетки. И у нас есть воз
можности не только выполнить их, 
но и перевыполнить, если в каждом 
хозяйстве, на предприятии и стройке 
будут умело мобилизовать все сред
ства, внедрять новые достижения 
науки и практики, бороться за повы
шение производительности труда и 
режима экономии, укреплять дисцип
лину труда.

Большая роль в подготовке собра
ний, разработке мероприятий и их 
внедрении принадлежит партийным 
организациям, которые призваны ор
ганизовать массов се ссциалистиче. 
сксе ссревнование за использование 
резервов производства, усиление ре
жима экономии, воспитывать и повы
шать авангардную роль в этом ком
мунистов, поддерживать и развивать 
творческую активность тружеников 
сельского хозяйства и промышленно
сти.

Центральный Комитет партии, Со
вет Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, обращаясь с письмом к 
трудящимся страны, твердо уверены 
в том, что они сделают все возможное 
для успешного завершения планов 
пятилетки, добьются новых успехов 
в труде, в создании материально- тех. 
нической базы коммунизма.

Животноводы 
рапортуют

Животноводы нашего 
хозяйства успешно не
сут ленинскую трудо
вую вахту.

Особенно хочется 
отметить наших птице
водов. В первом квар
тале они должны про
дать государству 890 
тысяч яиц. Уже от
правлено на заготови
тельные пункты 903 
тысячи. Передовые 
птичницы Г. С. Засько 
и Л. В. Тюкалова по
лучили с начала года 
по 34 яйца от каждой 
курицы - несушки.

Успешно работают 
труженики молочното
варных ферм, выпол
нившие план двух ме
сяцев по продаже мо
лока государству на 
102 процента. Впереди 
идут коллективы пер
вой и третьей молочно
товарных ферм.

Есть все возможно
сти справиться и с за
данием по продаже 
мяса государству. Так, 
скотники МТФ № 3, 
где заведующим Н. С. 
Супоунов, сдали недав
но партию молодняка 
крупного рогатого ско
та. Все животные бы
ли средней упитанно
сти. вес^м не ниже 300 
килограммов. План 
дв^’х ме^гтев выпол
нен на 115,2 процента.

Н. ТЕВЕЛЕВ, 
главный ветвпач кол
хоза имени Октябрь
ской революции.

выпускается в третьей 
декаде, а штурмовщи
на пагубно влияет на 
качество изделий, ведет 
к необоснованным по
терям.

Сборщик указывает! 
также на недостаток ) 
сверлильных станков, * 
слабый контроль за I 
расходованием деталей, ■ 
что ведет к перерасхо- j 
ду средств.

Главный технолог: 
А. Маликов обратил | 
внимание собравшихся 
на потери рабочего 
времени. Об улучше
нии использования ре
зервов производства и 
усилении режима эко
номии говорили свер
ловщик Р. Абубекиров, 
технолог И. Салий и 
другие. ‘

Единодушно было 
принято постановление, 
в котором записано о . 
том, чтобы до 15 мар- I 
та провести на всех । 
участках собрания по 
выявлению резервов 
производства, а к 20 
марта разработать и 
утвердить мероприятия 
по улучшению исполь
зования резервов про
изводства и усилению 
режима экономии, по
вышению производи
тельности Tiovna.

И. БАБИЧЕВ, 
инструктор райкома 
партии.

Экономия
25 тЫсяч рублей

Торжественные собрания
Село Кочубеевское. Торжественное собрание, 

посвященное Международному женскому дню 8 
Марта, состоялось в кинотеатре «Спутник». С док
ладом на нем выступила секретарь райкома КПСС 
Л. К. Зинковская.

Село Казьминсксе. Мы_ собрались чествовать 
наших славных женщин 7 марта. С докладом вы
ступила председатель женсовет К А. Писанко. 
Передовики производства — животноводы Гара- 
щенко, Василенко и другие бьк_и награждены пс>- 
четными грамотами.

А на другой день члены парткома и правления 
побывали на всех фермах, поздравили женщин с 
праздником и вручили подарки.

П РЕВИН, 
секретарь парткома колхоза «Казьминский».

Село Балахоновское. У нас торжества в честь 
Международного женского дня начались еще 6 мар
та, когда 120 работниц животноводства были при
глашены на спектакль краевого драматического 
театра, который выступал в Доме культуры.

торжественное собрание проведено 7 марта. Его 
открыла пенсионерка, член партии с 1924 года 
А. И. Чепуркина. С докладом выступила учитель
ница местной средней школы А А. Стчкалова.

А. ЛИСИЧЕНОК, 
секретарь парткома колхоза имени Балахонова. 
Село Заветное. 7 марта на торжественном собра

нии первыми наших женщин приветствовали дети. 
Они им преподнесли цветы. После доклада, кото
рый сделала учительница 3. Г. Сухоносенко, пе
редовики А. М. Юшкова, 3. Ф. Овсянникова и дру
гие выступили с рапортами о трудовых победах.

А. РЫБИНЦЕВ, 
секретарь парткома колхоза имени Ленина.

5 марта вечером 
у нас состоялось об
щее собрание, на кото
ром рабочие и инже
нерно-технические ра
ботники обсудили пись
мо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
:<Об улучшении исполь- 
ювания резервов про
изводства и усилении 
оежима экономии в на» 
эодном хозяйстве». С 
конкретными деловыми 
•.редлежениями высту
пил инженер по норми
рованию В. М. Садков, 
лавный механик Н. И. 

Чазарчук, инструмен
тальщик П. С. Волобу
ев, начальник цеха 
реставрации А. Н. По
сева и другие.

Они предложили из-

менять технологию 'ре
монта моторов «238- 
МБ», что улучшит ка
чество ремонта и даст 
экономию за год около 
9 тысяч рублей и быст
рее освоить четыре но
вых станка, которые 
позволят сэкономить 
в год около 10 тысяч 
рублей народных де
нег.

Все эти предложе
ния вошли в основу 
плана, который будет 
претворен в жизнь в 
этом году. Это даст 
около 25 тысяч рублей 
экономии.

В. ФИЛИППОВ, 
главный инженер 
Октябрьского отде
ления «Сельхозтех. 
ника».

НАМЕЧЕН ПЛАН

В нынешнем году коллектив Все. 
союзного селекционно-генетического 
института (Одесса) передал на госу
дарственные сортоиспытания десять 
новых высокоурожайных сортов и 
гибридов озимей пшеницы, ярового 
ячменя, кукурузы и гороха.

На снимке: заведующий лаборато
рией кандидат биологических наук 
С. Лыфенко и ставший научный сот
рудник кандидат биологических наук 
Г. Омирова осматривают колосья 
гибридной пшеницы, выращенной 
в теплице.
Фото И. Павленко.

Фотохроника ТАСС

бин и другие внесли 
деловые предложения, 
направленные на улуч
шение технологических 
процессов и экономии 
сырья.

доставлен план ор
ганизационно - техни
ческих мероприятий из 
35 пунктов, который 
будет осуществлен в 
юбилейном году. По 
приблизительным под
счетам, годовая эконо
мия от его внедрения 
составит около 15 ты
сяч рублей.

В'. АНДРОСОВ, 
управляющий Кур- 
сачским отделением 
« Сельхозтехника ».

ОСТАЛОСЬ 43 ДНЯ

Внимательно изуча
ют письмо ЦК КИСС, 
Совета Министров 
СССР, ВЦСПС п ЦК 
ВЛКСМ «Об улучше
нии использования ре
зервов производства и 
усилении режима эко
номий в народном хо
зяйстве» рабочие заво
да ГАРО.

Этому же вопросу 
было посвящено общее 
собрание коллектива. 
После зачтения письма 
секретарем партийной 
организации А. Чер
ненко слово берет мо
дельщик литейного це
ха Н Зинченко. Он 
указал на резервы про
изводства, на низкий 
уровень культуры тру
да.

— Не создается 
должных условий для 

I оабочих, — продолжа
ет он. — Нет разде- 
залки для женщин, 
фасный уголок тесен. 
В цехе недостаточная 
вентиляция, потолки 
протекают, нет душе
вой. А ведь это * все 

а.Г’ЫМ серьезным обра
зом влияет на произ
водительность труда.

— С планом мы 
справляемся, — гово
рит сборщик И. Гри
горьев, — но давайте 
разберемся глубже. 
60—65 процентов всей 
месячной продукции

Недавно в нашем 
коллективе прошло об- 
суждение письма ЦК 
ШСС, Совета Мини- 
тров СССР, ВЦСПС 

I ЦК ВЛКСМ «Об 
глучшении использо- 
ания резервов произ
водства и усилении 
южима экономии 
з народном хозяй- 
тве». Письмо было 

•динодушно одобрено. 
Дее выступающие; сек
ретарь партийной ор- 
анизации А. С. Мель
ников, шофер Д. В. 

Дчитченко. прораб 
'"МУ «Сельхозтехни- 
:а» А. Ф. Евголенко, 
лесарь И. М. Скря-



К 100-летию со дня рождения

В. И. Ленина

УЧИТЫВАТЬ ОСОБЕННОСТИ

НА СНИМКЕ (слева направо): В. И. Ленин 
произносит речь на заседании HI конгресса 
Коминтерна в Андреевском зале Кремля. 
Москва, июнь-июль 1921 года; И» Ленин и

В ГРУППЕ народно
го контроля на
шего совхоза ак

тивное участие в ра
боте принимают ЬЗ 
человека, У народных 
дозорных на счету не
мало хороших дел. 
Только в этом году 
провели массовые про
верки по готовности 
техники и семян к вес
не, проверили, как 
идет механизация жи
вотноводческих ферм, 
обратив особое внима
ние на использование 
доильных установок.

В наших проверках 
всегда принимают уча
стие много активистов, 
потому что они на де
ле уоедились в боль
шой пользе в наших 
рейдах, видят, как не
замедлительно исправ
ляются недостатки, от
меченные ими. И все 
это потому, что парт
ком оказывает группе 
действенную помощь 
в решении стоящих за
дач. ; 1

Из чего складывает
ся эта помощь?

В прошлом году в 
группе народного конт
роля работало всего 
45 человек. Среди них 
была недостаточной 
прослойка коммуни» 
стов. Сейчас это ис
правлено. Состав груп
пы увеличился почти 
вдвое, увеличилось до 
20 коммунистов!. Хо
чется отметить членов

партии Ивана Ефимо
вича Канавченко, Ана
толия Петровича Ко- 
росташевича, Николая 
Калистратовича Таха и 
других, которые ни
когда не проходят ми
мо фактов безобразий 
и все делают для того, 
чтобы устранить не
достатки.

ет и помогает им. Так, 
на одном из заседаний 
был заслушан отчет о 
работе председателя 
группы народного конт
роля второго отделе
ния И. Е. Канавченко; 
После коммунисты по
могли ему устранить 
отмеченные недостат
ки.

Партийная 
жизнь В ЧЕМ

НАША СИЛА
Наши народные 

контролеры, как я уже 
говорил, постоянно 
ощущают руководство 
со стороны парткома. 
И, если по какой-либо 
причине те или иные 
мероприятия не прово
дятся в жизнь, прихо
дится держать ответ.

Партком строго сле
дит за тем, чтобы ма
териалы наших прове
рок доводились до ши
рокого круга рабочих, 
чтобы по всем замеча
ниям были приняты 
действенные меры.

Подавляющее боль
шинство материалов 
проверок было рас
смотрено на заседани
ях парткома. Так, в ян
варе мы взяли под 
контроль подготовку

техники и семян к се
ву. Во втором отделе
нии затягивался ре
монт сельхозмашин, 
не хватало семян не
которых культур. Парт
ком обязал руководи
телей в 15-дневный 
срок поправить положе
ние. Затем он снова 
вернулся к этому воп
росу. И на общем пар
тийном собрании было 
доложено о тех мерах, 
которые были приняты.

Очень важно, что 
партийная организация 
не только снрашмнаиТ 
с народных контроле
ров, но и учит их. 
регулярно перед каж
дой кампанией прово
дятся семинары, на ко
торых ставикя перед 
Дозорными конкретные 
задали, даются советы, 
как лучше провести ту 
или иную проверку, ha 
них происходит полез
ный оомен опытом.

Скоро широким 
фронтом развернутся 
весенне-полевые рабо
ты. И наши народные 
контролеры под руко
водством партийной ор
ганизации все сделают 
для тою, чтобы была 
заложена прочная ос
нова под урожай юби
лейного года.

А. СКУРЫДИН, 
член парткома, пред
седатель группы на. 
родного контроля 
совхоза «междуре- 
ченский».

Руковожу я школой основ 
марксизма-ленинизма треть
его года ооучения. нам пред
стоит овладеть политической 
экономией капитализма. 
Программа обширная и 
слолхпая. Без изучения Тру
дов к. кгаркса, Энгельса и 
Ь. И. Ленина тут не ооой- 
дешься. ба чада еще услож
няется тем, что из 20 слуша
телей, которые ходят ко мне 
на занятии, некоторые не 
имеют достаточной оощеоб- 
разовательной подготовки.

'1 ак, если ветфельдшеру 
Василию Алексеевичу ио
стольнику, имеющему сред
нее образование, легко разо
браться в сложных вопросах, 
‘го слесарю Д. М. Белоусову, 
окончившему семилетнюю 
школу, уже намного труднее. 
А ведь есть слушатели с на
чальным образованием. 14 
все-таки учить надо всех.

Недавно мне пришлось 
наблюдать, как мой слуша
тель В. Ф. Цруцкой прово
дил беседу среди механиза
торов. Вопросов ему задава
ли много и он, можно ска
зать, успешно справился со 
своей задачей. Да разве он 
один? Теперь почти все ком
мунисты четвертого произ
водственного участка' стали 
агитаторами.

Я взял себе за правило, го
товясь к очередному заня
тию, учитывать интересы и 
возможности всех слушате
лей. Поэтому стараюсь гово
рить простым и доходчивым 
языком, если употребляю ка
кое-либо иностранное слово 
или сложное понятие, то тут 
же его объясняю.

Особенно дифференцирован
ный подход нужен во время 
собеседования. Если И. Ф. 
Пруцкой и В. А. Постольник 
сами часто выступают и да
ют неплохие ответы на по
ставленные задачи, то В. И. 
Лобова, В. И. Волкова и не
которых других приходит
ся спрашивать. Пусть их от
веты не всегда точны и 
полны. Товарищи дополнят 
и подскажут. Тут дело сов
сем в другом. Важно то, что 
в это время они еще раз 
повторяют пройденный мате
риал, уточняют для себя все 
неясности и закрепляют в 
памяти.

Когда я стараюсь найти 
подход к каждому слушате
лю, то тут мелочей не может 
быть. Здесь все важно. Надо 
даже думать о том, какую 
кому литературу для' само
стоятельной подготовки поре
комендовать. Одним предла
гаю познакомиться с темой 
по учебнику, который реко
мендован для студентов 
высших учебных заведений, 
другим — учебник, специаль
но изданный для занимаю
щихся в сети политического 
просвещения, третьим — 
очень хорошее учебное посо
бие «Политическая экономия 
в вопросах и ответах». А вот 
с хрестоматией по политиче
ской экономии знакомятся 
в обязательном порядке все 
Эта книга также является 
моим неоценимым помощни
ком, когда v я читаю лекции

Из опыта своей мно
голетней пропагандист- 
ской работы я знаю, что 
успеха не добиться, если 
слушатели не будут вести 
конспекты. В разговорах с 
другими руководителями 
школ основ марксизма-лени
низма мне стало ясно, что 
некоторых из них пугает то, 
что их слушатели не могут 
выбрать главное из лекций 
и правильно это записать. 
Конечно, наши слушатели 
не могут вести такие кон
спекты, как, скажем, студен
ты. Вот почему я во время 
своих лекций заостряю вни
мание коммунистов на ос
новных вопросах и советую 
им записать то или иное опре- 
деление. Диктую их медлен
но, слежу, чтобы все успе 
вали.

Конечно, в прогапагандист- 
ской работе не может быть 
навсегда устоявшихся прие
мов и методов. Тут все зави
сит от слушателей, от их 
интересов и возможностей. 
Долг пропагандиста как раз 
в том и состоит, чтобы вы
звать желание у каждого 
коммуниста овладеть зна
ниями.

И. ПАРФЕНОВ, 
руководитель школы основ 
марксизма-ленинизма.

Колхоз «Родина».

НА СТРАЖЕ
ИНТЕРЕСОВ НАРОДА

Среди депутатов нашего 
сельского совета большим 
авторитетом пользуются 
женщины, которым избира
тели доверили защищать их 
интересы в органе государст
венной власти.

Вот уже не один созыв 
подряд избирается депутатом 
и членом исполкома началь
ник отдела кадров колхоза 
имени Октябрьской револю
ции Мария Павловна Чини- 
кало. Она чутко реагирует 
на просьбы обращающихся 
к ней за помощью.

Большую помощь в работе 
исполкому оказывает агро
ном Кочубеевского объедине

ния «Сельхозтехника» Вера 
Васильевна Прима.

Наши депутаты являются 
организаторами социалисти
ческого соревнования за до
стойную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина. Замечательных успе
хов в труде добиваются до
ярки колхоза имени Ок
тябрьской революции Алек
сандра Тимофеевна Глазуно
ва, штукатур-маляр РСУ 
Татьяна Николаевна Конно- 
ва и другие.

И. КИСИЛЕВ, 
заместитель председателя 
Кочубеевского сельского 
Совета.

Н А М

ОТВЕЧАЮТ

Молодежь шестой бригады писала в редакцию, о плохой работе 
зав. клубом т. Шевченко. Факты подтвердились. На исполкоме Со
вета был заслушан ее отчет о работе. Ей объявлен выговор с пос
ледним предупреждением.

Кино у нас не демонстрируют во всех населенных пунктах, так как 
отдел кинофикации снял во всех клубах киноаппаратуру под пред
логом нерентабельности их работы.

И. МЯСОЕДОВ, 
секретарь парткома колхоза «Родина»,

Районный комитет 
комсомола большое 
внимание придает уче- 
бе своего актива. Регу
лярно проходят дни 
секретарей первичных 
комсомольских органи
заций. Вот и 6 марта 
прошло очередное за
нятие. Рассмотрен ряд 
важных вопросов.

О проведении Всесо
юзного комсомольского 
собрания и коммуни
стического субботника

10—11 апреля активи
стам рассказала второй 
секретарь РК ВЛКСМ 
В. Гуляева.

С информацией о хо
де двухлетки «Комсо 
мол сельской школе» 
выступила заведующая 
школьным отделом 
А. Маклакова.

В заключение секре= 
тари ознакомились с 
информацией об ито
гах работы IX Плену
ма ЦК ВЛКСМ.

н. сливин, 
заведующий органи= 
зационным отделом

Долг 
коммуниста

Коммунисты четвер
той бригады нашего 
колхоза обсудили на 
своем собрании вопрос 
о выполнении каждым 
из них уставных тре
бований, С докладом 
выступил рядовой член 
организации Н. А. Ры
балкин. Он подробно 
проанализировал рабо
ту каждого коммуни
ста, его поведе
ние на работе 
и дома, отметил все

недостатки. Доклад вы
звал оживленные пре
ния. Из 12 человек, 
состоящих на учете, 
своими мыслями о де
лах на собрании по
делились восемь.

Так, заведующий 
кирпичным заводом 
П. Ф. Сытников гово
рил о влиянии комму
нистов на беспартий
ных, а механик А. А. 
Горбанев поведал о 
том, как механизаторы 
под руководством чле
нов партии готовят 
достойную встречу 100-

летию со дня рожде
ния В. И. Ленина.

4с. ЛИСИЧЕНОК, 
секретарь парткома 
колхоза имени Бала, 
хонова,

Слово 
агитаторов

Коллектив нашего 
завода несет ленин
скую ударную вахту. 
Досрочно выполняются 
государственные пла
ны, растет счет сэко
номленного сырья.

В эти дни, как ни
когда, много дел у на

ХРОНИКА.
I

ших агитаторов, кото
рые стремятся донести 
итоги работы за день 
до каждого труженика, 
рассказать о достиже
ниях и опыте передо
виков. И такие из них, 
как А. С. Мельникова, 
Ф. П. Губанищев, К. К. 
Кожухов и другие ус
пешно справляются со 
своими обязанностям!!.

Они также разъяс
няют Тезисы ЦК КПСС 
«К 100-летию со дня 
рождения Владимира 
Ильича Ленина».

И. КОВАЛЬКО, 
секретарь партбюро 
завода ЖБИ.

КАЖДОГО

К. Е. Ворошилов в группе делегатов X съезда 
РКП (б) — участников подавления Крояштад- 
ского мятежа. Москва, март 1921 года.

Для того, чтобы 
осуществлять постоян
ный контроль за дея
тельностью всех про
изводственных участ
ков и оказывать на
стоящую помощь жи
вотноводам, хлеборо
бам и овощеводам в 
борьбе за выполнение 
государственных пла
нов, у нас на каждом 
отделении, в централь, 
ных ремонтных мастер
ских созданы группы 
народного контроля. 
Большинство из них 
возглавляют коммуни
сты. Кроме того, 
на фермах и в брига
дах —*14 контрольных 
постов.

Партком также ’ по
стоянно интересуется 
их работой, направля-

ХРОНИКА

Учеба 
актива



Обоуждая 
письмо Резервы овцеводов

® Качество шерсти стало лучше е Убытки уменьши
лись на 359 тысяч рублей ф Войну—засорителям руна 
Ф Готовить стригалей О Два рубля убытка на одном руне

Сейчас труженики страны обсужда
ют письмо ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«Об улучшении использования резер
вов производства и усилении режима 
экономии в народном хозяйстве». 
Это очень важный документ. И мне 
в связи с этим хотелось бы поде
литься некоторыми мнениями на стра
ницах газеты по улучшению качест 
ва шерсти, сделать небольшой анализ 
о путях ее улучшения и повышения 
эффективности овцеводства в районе,

Овцеводство — самая доходная от
расль колхозов и совхозов. Но все ли 
мы используем для того, чтобы эта 
отрасль давала больший доход, про 
дукция, сдаваемая государству, была 
высокого качества?

Далеко не все.
Я-возьму за сравнение два года 

19X35 и прошлый. Хотя прошлый год 
был трудным, не характерным, и все 
же видно, что за последнее время 
многое сделано по улучшению каче
ства производимой шерсти. z

Так, если в 1965 году в целом по 
району было произведено 7,7 процен
та нормальной шерсти, 47,7 — первого 
класса и 18,3 процента третьего клас
са, потери от сдачи некачественной 
шерсти составили 688500 рублей, то в 
прошлом году эти показатели выгля
дели так: нормальной шерсти было 
сдано государству уже 31,9 процента, 
первого класса — 63,8, а третьего — 
только 7,3 процента, потери от сдачи 
некачественной шерсти значительно 
уменьшились и составили 329 тысяч 
рублей.

Казалось, показатели говорят сами 
за себя. Итоги работы должны бы 
удовлетворять животноводов. Но, как 
показывает анализ, во многих хозяй
ствах за эти годы качество руна поч
ти не уменьшилось.

Улучшение качества идет двумя 
путями. Прежде всего, за счет повы
шения культуры земледелия: борьбы 
с сорняками и, прежде всего, засори
телями шерсти — репьем. Во многих 
хозяйствах организованы звенья, ко
торые обкашивают обочины дорог, 
лесополос, возле ферм и кошар, обра
батывают засоренные места ядохими
катами. Но все же, проезжая по по
лям, особенно в хозяйствах восточной 
зоны района, видишь такие заросли 
репейника, что диву даешься. Прого
нят по такому полю отару и сразу 
она становится коричневой.

Второй путь — выборка репья. 
Этим некоторые хозяйства занимают
ся давно и получают большую выго
ду. Однако в некоторых колхозах и 
совхозах как не делали этого рань
ше, так и не думают заниматься и 
ныне.

Производство нормальной шерсти 
увеличилось за эти годы на 24 с лиш
ним процента. Это именно то руно, 
которое идет на изготовление дорого
стоящих красивых тканей. Уменьши
лось производство и короткой шерсти 
на 11 процентов. В основном эта 
шерсть идет на сукно. От такой шер
сти хозяйства, производящие ее, тер
пят убытки.

Выборка репья — один из самых 
эффективных способов улучшения 
качества руна, по крайней мере, сей
час, когда еще агрохимическая служ
ба бессильна полностью уничтожить 
злостные сорняки и засорители шер
сти.

В 1966 году впервые начали зани« 
маться выборкой репья в колхозе 
«Казьминский» и в совхозах «Кочубе
евский» и «Невинномысский». В сле
дующем году организовали эту рабо
ту колхозы имени Октябрьской рево
люции, имени Чапаева, имени 
М. Горького и «Родина», а также 
совхоз «Беломечетский».

В 1968 году к ним присоединились 
колхозы имени Ленина, «Красная 
звезда», «Полярная звезда» и совхоз 
«Загорский».

В остальных двух колхозах и двух 
совхозах специалисты и руководите
ли упорно стараются доказать, что 
выборка не дает никакого эффекта.

Это колхозы имени Балахонова и 
«Путь Ленина», совхозы «Родина» и 
«Водораздельный».

Приведу и такой пример. Хотя 
совхоз «Загорский» мы еще упрекаем 
за плохое качество руна, но с тех 
пор, как он отделился от «Водораз

дельного», здесь увеличилось произ
водство нормальной шерсти до сорока 
с лишним процентов, в то время, как 
в последнем ее производят только 
0,01 процента.

Почему? Те же овцы, те же люди 
работают в чабанских бригадах, те 
же поля, а качество руна у загорчан 
лучше.

Они организовали выборку репья. 
В «Водораздельном» пока не думают 
этого делать и будут нести огромные 
убытки.

Несколько лет назад в бывшем сов
хозе «Родина», когда вопросами жи
вотноводства ведал зоотехник К. М. 
Лысенко, там тоже производили вы
борку засорителей, и качество шерсти 

было лучше. С тех пор прошло десять 
лет, и никто не желает заниматься 
этим, хотя некоторые чабаны болеют 
душей за качество продукции.

Работает в совхозе старшим чаба
ном И. Кучеров. Как-то я заинтере
совался, почему от его отары посту
пает лучшее руно. Разговорились с 
ним, и он заметил, что перед стриж
кой они сами вычищают репей. Но 
это исключение.

Так, за прошлый год совхоз поте
рял из-за сдачи некачественного ру
на 50 тысяч рублей, а совхоз «Водо
раздельный» — 25 тысяч, колхозы 
«Путь Ленина» — 48 тысяч, имени 
Балахонова — 32 тысячи рублей. Это 
самые высокие убытки по хозяйст
вам района,

У овцеводов имеются и другие ре
зервы не только улучшения качест
ва руна, но и увеличения его настри
гов даже при сложившейся продук» 
тивности.

Как показала практика, во многих 
хозяйствах ощущается недостаток 
опытных стригалей. Во время стриж
ки их собирают чуть ли не со всего 
края, сотни человек впервые берут в 
руки машинки. О каком качестве мо
жет идти речь? Да иногда и опыт- 
ные работники в погоне за количест
вом допускают подсечку руна, остав
ляют на животных большие клочки 
шерсти.

Например, в прошлом году в пер
вом отделении совхоза «Кочубеев
ский» на каждой овце осталось по 
200—300 граммов руна. Это фактиче
ски уже потерянная шерсть. А сколь» 
ко из-за недоброкачественной работы 
переводим руно первого класса во 
второй, а иногда даже в третий.

Я работаю не один год товарове
дом и подсчитал, что неопытный 
стригаль на каждом руне в четыре 
килограмма дает убыток хозяйству 
на 2 и больше рубля.

Видимо, подготовкой стригалей не
обходимо заниматься также, как, 
например, трактористов, звеньевых; 
учить их следует передовым прие
мам заранее, знакомить, как обра
щаться с машинкой, животными, 
рассказывать о том, какой убыток 
дает хозяйству плохая работа.

Этим у нас пока не занимаются. 
Все делается наспех, в последние 
дни. И только в конце года подсчи
тываем убытки, потери от сорности, 
деффектности т. д.

Иногда из-за нехватки классиров- 
щиков также допускаются просчеты 
в работе, занижается качество руна 
или наоборот. Это приводит к нарека
ниям со стороны приемщиков.

Центральный Комитет нашей пар
тии, Совет Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ обратились ко всем 
труженикам страны с письмом, в ко
тором особое внимание обращают на 
лучшее использование резервов, В 
овцеводстве их очень много.

И если каждый чабан, полевод бу
дет вести борьбу за повышение каче
ства продукции, то мы сможем резко 
увеличить производство доброкачест
венной шерсти. Сейчас необходимо 
объявить настоящую борьбу репей
нику, тырсе, мышею, липучке, чере

де и другим засорителям шерсти. 
Нужно навести порядок, прежде все
го, у мест зимовки животных. Там 
больше всего накапливается семян 
сорной растительности, и отсюда все 
беды.

Решив этот вопрос, отпадет надоб
ность в выборке репья, и, значит, 
резко повысятся доходы хозяйств.

В, КУНЕЦ, 
товаровед по шерстм Кочубеев
ской ШГОТКОВТОРЫг

or 
опоодо 
1ЦНМ

На районной комсо
мольской конференции 
от имени молодежи на
шего совхоза выступи
ла доярка Нина Аки
мова. Она говорила о 
том, как молодые жи
вотноводы и механиза
торы выполняют со
циалистические обяза
тельства, принятые в 
честь 100-летия со дня

рождения В. И. Ле
нина.

Когда мы ее прово
жали на конференцию, 
то наказывали, чтобы 
она рассказала не 
только о подругах, но 
и поделилась своими 
успехами, опытом по 
повышению продук
тивности скота.

Но молодая доярка

О людях труда
ничего о себе не пове
дала. А ведь ей есть о 
чем рассказать. В чет
вертом году пятилетки 
она приняла группу 
первотелок и сумела 
получить от каждой 
из них по 2263 кило
грамма молока при 
плане 1900 килограм- ' 
мов и вышла в число 
лучших молодых жи- ’< 
вотноводов района.

...Вот уже шесть лет 
работает Нина Акимо
ва на нашей ферме. В 
первые дни робко бра
лась за дело. Поэтому 
она с особой благодар
ностью всегда говорит 
о доярке Анастасии 
Ильиничне Жуковой, 
которая более 20 лет 
отдала нелегкому, но 
любимому делу. Эта 
женщина стала настав
ником, добрым совет
чиком молодого живот
новода, помогала на 
первых порах во всем, 
что было в ее силах. 
Они сейчас трудятся 
рядом.

Уверенно вступила 
комсомолка в послед
ний год пятилетки. По 
2350 килограммов мо
лока получить от каж
дой коровы обязалась 
она, готовя достойную 
встречу 100-летию со 
дня рождения В. И. 
Ленина.

За хорошую работу 
Нину Акимову награ
дили медалью «За тру
довую доблесть». Впро
чем, не только ее. У ее 
учителя А. И. Жуко
вой на груди засияла 
медаль «За трудовое 
отличие», Р. М. Попо
вой — орден «Знак по
чета».

,М. ЛЕОЩЕНКО, 
заведующая молоч
нотоварной фермой 
совхоза «Беломечет
ский»,

НА СНИМКЕ: Н. 
АКИМОВА.

НА ВОЗРОЖДЕННОЙ ФЕРМЕ
Заведующего свино

товарной фермой кол
хоза им. Чапаева ис
кать не пришлось: 
И. Ф. Смычков с 
группой работников 
фермы сидел в неболь
шой конторке. Разго
вор шел о делах, о 
привесах животных.

Через несколько ми
нут мы уже шли по 
просторным свинарни
кам. Везде видна хо
зяйская забота: в по
мещениях чисто и об
разцовый порядок. Воз
ле многих свиноматок 
будто только что вы
мытые розовенькие по
росята.

Сейчас на ферме 1356 
животных, в том числе 
186 свиноматок, 60 ра
зовых. На откорме на
ходятся 400 кабанчи
ков.

Кстати, откорм про
изводится в своеобраз
ных условиях. Для 
кабанчиков оборудова
ны подземные свинар
ники, Расход леса на 
них незначительный. 
Из помещений свиньи 
имеют свободный вы
ход в загон, где уста
новлены самокормуш- 
ки. В результате отпа
ла необходимость в 
очистке свинарников. 
Еще не подсчитана 
экономическая эффек
тивность содержания 
свиней в подобных ус
ловиях, но выгода от 
этого несомненна.

На ферме выращи
ваются и племенные 
животные. С начала 
года. уже продано хо

зяйствам района 140 
племенных свинок и 
готовятся к реализа
ции еще 100.

Выполняя свои обя
зательства, свинари от
кормят и к 22 апреля 
сдадут на мясо 167 ка
банчиков по 100 кило
граммов каждый.

Последний год пяти
летки коллектив свино
фермы начал успешно. 
В течение двух меся
цев получено 245 цент
неров привеса, или на 
105 центнеров больше 
плана. Государству 
продано 136 центнеров 
мяса, а задание было 
100. Приплод составил 
374 поросенка, на 124 
больше плана.

— Наш коллектив, — 
рассказывает Иван Фе
дорович, — стремится 
в нынешнем году до
вести поголовье свиней 
до двух с половйной 
тысяч. Но, правда, 
есть условия, которые 
несколько мешают де
лу. Сейчас, например, 
у нас нет полного на
бора кормов. Имеюща
яся в достатке яровая 
пшеница дробится и 
запаривается, получаем 
мы искусственное мо
локо и обрат, но лишь 
для свиноматок с поро
сятами. Для правильно
го же развития живот
ных нужны многие 
микроэлементы, а их 
как раз и недостаточ
но, что приводит к па 
дежу молодняка.

Из разговора можно 
сделать единственно

правильный вывод — 
ферме нужен свой се
вооборот, и, прежде 
всего, посевы люцерны. 
Необходимо летом в 
полной потребности за
готавливать травяную 
муку и другие корма. 
Иначе говоря, следует 
все сделать, чтобы фер
ма стала высокопро
дуктивной и рента
бельной.

— Люди у нас рабо
тящие, — продолжает 
заведующий. — Сви- 
нарки Е. Акимова, 
М. Ефремова, Р. Хар» 
ченко, Л. Галюткина, 
Е. Паришева — одна 
опытнее другой, стара
тельные и заботливые. 
Хорошо работает и ме
ханик кор м о ц е х а 
М. Андреев. Он всег. 
да вовремя готовит 
корма, следит за бес
перебойной работой 
механизмов.

Да, трудится коллек
тив свинофермы добро
совестно, а заботы вот 
о бытовых условиях 
людей, надо прямо 
сказать, маловато. Нет 
в жилом помещении 
ни радиоприемника, 
ни занавесок на окнах, 
даже часов нет, хотя 
они тоже нужны.

Возрожденная в кол 
хозе ферма набирает 
силу и при максималь
ном внимании к ней и, 
прежде всего, к людям, 
свиноводство станет од
ной из доходнейших 
отраслей хозяйства.

В. КАЗАЧКОВ, 
наш корр-



К 25-летию великой победы
Участник Великой Отечественной войны 

капитан запаса Николай ГУИаксимович Аверкин 
работает на заводе гаражного оборудования 
слесарем-лекальщиксм. Он ударник коммуни
стического труда, 10 лет избирается депутатом 
сельского и краевого Советов депутатов тру
дящихся. В своем воспоминании бывший ар
тиллерист рассказывает об одном боевом эпи-

Общий вид советского павильона на Все
мирной выставке «ЭКСПО-70», открытие ко
торой состоится в японском городе Осака в 
марте этого года.

ЮЭ.метровсе бело-красное здание павильо
на увенчано серпом и молотом. Объем его 
составляет 200 тысяч кубических метров.

На «ЭКСПО-70» Советский Союз продемон
стрирует успехи в развитии науки и техники, 
достигнутые за годы Советской власти. Цент
ральное место в экспозиции займут материа
лы, посвященные В. И. Ленину.

Фотохроника ТАСС

I зоде на Курской дуге. 
। я ЮЛЬ 1943 года был 
1^1 жарким. Несмотря на 

короткое затишье, 
мы чувствовали, что ско
ро предстоят тяжелые 
кровопролитные бои. Так 
оно и случилось. Четвер
того июля разведка доло
жила, что фашисты со
средоточивают войска и 
технику у переднего края 
нашей обороны. ‘ 5 июля, 
на рассвете, на нас обру
шился ураганный огонь 
немецких батарей. По
ползли «тигры» и «фер- 
динанды». В воздухе по
явились сотни вражеских 
самолетов. Из-за плотной 
завесы пыли и дыма солн
ца почти не было видно.

От грохота орудий и 
взрывов заложило уши. 
На нашу батарею рину
лось сразу около двух де
сятков танков. А с возду
ха на нас сбоасывали 
смертоносный груз и по
ливали пулеметным огнем 
до 30 самолетов противни
ка.

Советские солдаты дер
жались стойко. В этот 
день огнем нашей бата

реи было уничтожено 10 
немецких танков.

Утром, 12 июля, в от
крытом поле завязалось 

встречное танковое сра
жение. Я видел беспри
мерное мужество и храб
рость танкистов, видел, 
как смело они шли на та
ран, бросались под гусе
ницы вражеских машин 
со связками гранат.

В сумерках ко мне под
полз окровавленный, в 
истлевшей одежде, тан
кист и сказал, что непо
далеку стоит исправный 
немецкий танк. Боец 
предложил мне поехать 
с ним на танке в развед
ку. Я согласился. Треть
им разведчиком был сер

жант Нургалиев. В темно
те мы без всяких препят
ствий прошли оборону 
фашистов, запомнили, где 
и как расположены силы 
противника.

В два часа ночи трону
лись в обратный путь. Я 
тут же отправился к ко
мандиру дивизии и доло
жил обстановку на перед
нем крае немцев. Вначале 
он поругал за самоволь

ную разведку, но, видя, 
что сведения очень цен
ные, крепко пожал руку. 
Едва рассвело, по фаши
стам дружно ударили 
«катюши». Это было 
страшное, но вместе с 
тем и приятное зрелище. 
За эту операцию я был 
награжден орденом
«Красная Звезда».

После разгрома немец
ких войск на Курской 
дуге мне пришлось участ
вовать в боях на Днепре, 
на Висле, Одере, вплоть 
до Эльбы.

Пришлось быть и пар
ламентером. Какого мы 
форсировали одно из озер 
под*  Берлином. В пути 
нам встретилась немецкая 
лодка. Солдаты размахи
вали белым флагом. Ко
мандир пслка приказал 
начальнику штаба, пере
водчику и мне плыть 
им навстречу.

Немцы предложили от
правиться к ним в диви-

* зию. Когда мы вышли на 
берет, нас стали избивать. 
Подоспевший немецкий 
офицер застрелил зачин
щика и извинился перед 
нами. О своей капитуля
ции командование заяви
ло в письменной форме.

В 12 часов ночи немец
кая дивизия в полном бо
евом снаряжении пере
правилась на плотах на 
наш берег. На следующий 
день мы благополучно 
форсировали озеро и на
правились к Берлину. 
Там я, как и многие мои 
однополчане, сделал свою 
надпись на рейхстаге.

За время войны я был 
награжден двумя ордена
ми Отечественной войны 
первой и втсрсй степени, 
орденом «Красная звезда» 
и шестью различными 
медалями. Кроме этого, 
мне было Объявлено 14 
благодарностей.

Н. АВЕРКИН.

Телевидение
12 МАРТА

16-05 — Рапортует комсомолия. 
16-15 — Мультипликационный фильм. 
16-25 —■ Концерт для школьников. 
Выступление учащихся Ессентукской 
музыкальной школы. 17-05

Новости. 17-15 — Из 
опыта партийной работы. Коммуни
сты в авангарде соревнования.' 1 /-50 
— Ставропольские новости. 18-05 — 
Для школьников. «Отзовись, сын 
полка». 18-50 — Ленинский универ
ситет миллионов. Политэкономия со
циализма. «Общий кризис капита
лизма и его углубление на современ
ном этапе». 19-00 — Телевизионный 
многосерийный художественный 
фильм «Без борьбы нет победы». 4-я 
серия. 20—30 — «Время». Инфор
мационная программа. 21-15 — 
Мультипликационные фильмы для 
взрослых. «Старые заветы», «Зо
лото», 21-45 — Мелодии весны. 
22-45 — Итоги зимней Спартакиа
ды народов РСФСР.

13 МАРТА
16-05 — Фестиваль литературы и 
искусства народов Северного Кавка
за. 17-05 — Киножурнал. 17-15 — 
На ленинской трудовой вахте. 17-45 
~ Мультипликационный фильм. 
18-05 — Телевизионная газета. 
18-35 — Художественный фильм 
«Ленин в 1918 году». 20-25 —Эста
фета новостей. 21-10 — Телевизи
онный театр миниатюр «13 стульев». 
22-15 — «Карусель». 23-00 — 
Встречи с мастерами сцены. Народ
ный артист СССР Г Отс.

14 МАРТА
9-30 — Новости. 9-45 — «Здо

ровье». 10-15 — Музыкаль
ная программа. 11-00 —-
В эфире «Молодость». 11-45 — 
Экран собирает друзей. «Здравствуй, 
весеннее солнце!». Встречи участни
ков художественной самодеятельно
сти СССР и Польши. Включение Пя
тигорска. 12-45 — Театр юного зри
теля. «Икс, игрек, зет». 13-45 — 
Интервью с министром химической 
промышленности СССР тов. Л. А. 
Костандовым. 14-00 — Чемпионат 
мира по хоккею. Финляндия —СССР. 
16-15 — Заветам Ленина верны. В 
эфире — Махачкала. 17-45 — Ки
ножурнал. 18-00 — Новости. 18-05 
— Телевизионный многосерийный 
документальный фильм «Летопись 
полувека». «Год 1927-й». 19-00 — 
Владыки без масок». «Гарольд Хант 
— апостол ультра». 19-30 — Теле
визионный многосерийный художе
ственный фильм «Без борьбы нет 
победы». 5-я серия. 21-25 — Ново-- 
сти. 21-30 — Проблемы европейской 
безопасности и международное право. 
22-00 — ^Операция «Вечер». Теат
рализованный концерт. 23-00 — Пер
венство Европы по легкой атлетике 
в закрытом помещении (в записи).

ЖИВ СТАРИ К
Изба Нефеда Кирилловича 

стояла на краю тихого ху
торка, прилепившегося на 
берегу горной речушки.

Много воды утекло в реке 
за годы, прожитые Нефедом. 
Изменился хутор, только 
старая хатенка его, словно 
наперекор всему, крепко 
хранила старину в своих ма
леньких подслеповатых ок
нах, покосившемся заборе и 
выгнутей, точно у старой со
баки, черепичной, покрытой 
наоостью мха крыше.

Изба чем-то напоминала 
хозяина. И не только старо
стью, но и прищуром 
окон, которыми она смотрела 
постоянно на широкую ули
цу, точно говоря: «А мне 
все ведомо».

И когда утром Нефед от
крывал окно, высовывал свою 
лохматую седую голову и 
надолго замирал, прислуши
ваясь к гомону просыпавше
гося хутора, изба и Нефед 
были едины.

— Здравствуй, Антон, — 
окликал он крупного седого 
старика, с брезентовой сум
кой, в которой вместе с хар
чами лежали топор, ножовка 
и отполированный до блеска 
молоток. — На работу по
шел? Все деньги загребаешь? 
Поди, не только заработок 
тебя интересует, и крадешь 
потихоньку?

Хотя хуторяне привыкли 
к напутствиям Нефеда, но 
старались не замечать его, 
пройти побыстрее мимо его 
маленькой хатки, которая 
смотрела из темноты Нефе
довыми колючими глазами.

—■ Пойди ты вон, короста 
навязчивая, — ругался Ан
тон, насупив свои седые лох
матые брови. — Липнешь к 
каждому.

А Нефед Кириллович обра
щался уже к женщине:

— Потопала, Ксюша. Как 
в огороде, помидорчики спе
ют? занесла бы вечерком.

Когда надоело торчать сы
чом в окне, Нефед выходил 
на улицу.

Щупленькая, сутоловатая 
фигурка его с птичьим ли
цом и маленькими цеп
кими глазами шествова
ла по улице, зорко и осуж
дающе присматриваясь ко 
всему.

«Андрюшка вон сено при
вез. Поди, украл, прощелыга. 
Вон кучу какую приволок. И 
оправить позабыл. А дождь 
пойдет, пропадет корм 
поди...».

«У Громовых кирпич по
явился, дом выстроил, кух
ню, а вот теперь еще сколько 
навозил. Чай, не на трудовую 
копейку, — думал Нефед Ки
риллович. — Нужно властям 
черкануть. Пусть займутся 
человеком».

Он примечал все: и новые 
строения, и купленного на 
базаре хозяйкой поросенка, 
и воз привезенного сена, и 
кучу угля у сарая, и поблес
кивающий краской мотоцикл 
— все находило его осужде

ние, во всем этом видел он 
нечестный поступок людейг 
недосмотр властей и считал 
своим долгом сообщить по ин
станции.

После очередного обхода 
Нефед Кириллович запирал
ся в своей темной комнатке, 
чтобы изложить на бумаге 
увиденное. Эти часы он на
зывал часами «творческих 
мук».

Не спеша вынимал серень
кую старую папку, пухлую 
уже от писем, раскладывал 
стопку стандартной бумаги 
(на другой он не писал), при
готавливал чернила и ручку 
и начинал творить.

Сверху четким, убористым 
почерком выводил строчки, 

каждая буква которых, ка
залось, выражала суть пись
ма.

«От Нефеда Кирилловича 
Старова, — старательно вы
водил он, — бывшего учи
теля хуторской школы, ны
не пенсионера...

Вам, как руководителю, не 
безынтересно знать, что во 
вверенной Вам организа
ции...».

Нефед Кириллович с особой 
тщательностью вырисовывал 
букву В. Она у него получа
лась круглая, выпуклая и 
внушительная и говорила об 
уважении автора к человеку, 
которому адресовал он свое 
письмо.

«Последнее время я стал 
примечать, что Абросимов 
живет не по средствам. Об 
этом можно судить по таким 
фактам. Недавно он постро
ил дом, кухню, купил мото
цикл. Откуда можно взять 
столько денег, скажите, по
жалуйста?».

Так проходил долгий день, 
и короткие сумерки незамет
но надвигались на хутор.

В часы отдыха он с удо
вольствием перебирал тол
стую папку с копиями пи
сем и цветными фирменны
ми заголовками ответов. 
Многие из них не удовлетво
ряли его, и он с сердцем ду
мал; «Купили проверяющих. 
Нет правды на земле». И все 
чаще старик замечал, что в 
ответах на его письма скво
зило пазлоажрчие и что лю
ди, проверявшие жалобы, 
пытались убедить его в за
блуждении, хотя старались 
выразить мысль, что дала его, 
отнюдь, не носят противоза
конный характер.

Угнетенное состояние его 
замечал сосед, крепкий, с 
широкой седеющей бородой, 
старик Степан Петров. Он 
щупал Старова своим лука

вым взглядом и спрашивал:
— Что, Нефед, факту мало

вато? Вон как с лица-то пе
ременился. Мертвец-мертве- 
цом. Словно, дитя родного 
похоронил.

Так и жил бы своей при
вычной жизнью хуторок, ес
ли бы не одно событие, внес
шее в обычные будни кру
тые перемены.

Однажды утром хуторяне 
не заметили обычной тор
чащей из окна лохматой го
ловы Нефеда. Не вышел он 
и в свей обычный обход по 
улице на второй и третий 
день.

На хуторе будто чего-то 
стало недоставать, как на 
учреждении посетитель вдруг 
не заметил бы постоянной 
вывески.

И когда пришли проведать 
Старова соседи, то застали 
его совсем немощного, поху
девшего, тихого, словно при
готовившегося к причастию.

— Доконала меня жена,— 
жаловался Нефед. — Все 
мои папки с копиями писем 
и ответов пожгла. Вот по
правлюсь, прокурору за 
так^е озорство напишу, не 
погладят за такие дела. Как 
пить дать, не погладят... Она 
у меня еще покрутится...

А уходя, соседи говорили: 
«Жив Нефед. Ничего с ним 
не сделалось. Крепкий ста
рик, он еще попишет...».

Б. УРАЛЬЦЕВ.

Кочубеевская инкубаторно-птице
водческая станция имеет для прода- 
жи населению цыплят, а также про
изводит закупку утиных, гусиных и 
индюшиных яиц для инкубации при 
наличии справки от ветеринарных 
учреждений. Станция работает без 
выходных дней.

3—3

Богословскому свеклопункту сроч
но требуются на постоянную работу 
механизаторы, шофер, токарь ц раз
норабочие.

Обращаться в контору свекло- 
пункта с 8 утра до 17 часов.
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Невинномысский горпромбыткомби- 
нат продает комплект инструментов 
духового оркестра стоимостью 1177 
рублей.

Обращаться по адресу: г. Невинно
мысск, переулок Клубный, 7, телефон 
директора 2-02-16, главного инжене
ра — 2-04-22. ’
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Фельетон

ПОПРАВКА
В прошлом номере нашей 

газеты на4 второй странице 
в информации «Решен важ
ный вопрос» в подпись 
вкралась опечатка. Следует 
читать: В. КОТЛОВ, секре
тарь парткома- совхоза 
«Междуреченский».
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